

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang diterapkan dalam tulisan ini bersifat kualitatif, yaitu model penelitian yang diambil dari *postpositivisme*, yang bermaksud untuk meneliti sebuah objek yang bersifat alamiah. Sedangkan komponen dalam penelitian kualitatif diantaranya seperti yang ditawarkan Strauss, diantaranya: adanya data yang dikumpulkan dari berbagai sumber, sehingga dalam penelitian kualitatif ini akan tersusun berdasarkan sejumlah prosedur yang merupakan analisa (interpretasi) yang berbeda dan kemudian akan digunakan untuk penelitian hingga memperoleh hasil berdasarkan temuan peneliti. Dalam penelitian kualitatif temuan peneliti atau teori pencapaian dan laporan akan berbentuk tulisan dan verbal.<sup>1</sup>

#### **B. Jenis Penelitian**

Penelitian yang digunakan ialah jenis penelitian lapangan. Jenis penelitian ini diterapkan dalam model kehidupan yang sebenarnya. Metode penelitian lapangan merupakan model metode untuk menemukan dengan jelas terkait realitas fenomena yang sedang berlangsung di kalangan masyarakat. Sehingga model penelitian ini mengharuskan peneliti untuk terjun langsung ke lapangan yang merupakan tempat penelitian peneliti tentunya untuk mengetahui langsung sehingga pendekatan yang saya gunakan adalah (*field research*).<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup> Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2014), 17.

<sup>2</sup> Lexy, J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2000), 135.

### **C. Subyek Penelitian**

Subyek dari penelitiannya ini adalah para Santri Putra yang berstatus Mahasiswa baik itu yang menjadi pengurus ataupun tidak.

### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data adalah cara yang di gunakan untuk memperoleh data yang di butuhkan untuk merespon rumusan masalah atau sebagai jawaban atas rumusan masalah.<sup>3</sup> Model penelitian ini menitik beratkan pada penelitian lapangan data yang merupakan data primer. Proses pengmpulan data dapat dikelompokan sebagai berikut:

- a. Dokumentasi: Dokumentasi yang akan digunakan dalam penelitian ini diantaranya tulisan, gambar yang berkaitan dengan transaksi jual beli (pesanan) secara *Online* dan buku-buku lainnya yang berkaitan di lingkupan santri mahasiswa putra ponpes Al-amin Kediri
- b. Wawancara dilakukan dengan mengajukan pertanyaan tentang jual beli pesanan secara *Online* juga tentang akad As-Salam sendiri yang telah disiapkan oleh peneliti, wawancara kepada santri mahasiswa putra ponpes Al-amin Kediri.
- c. Observasi dilangsungkan guna mengetahui pengambilan data yang merupakan data primer yang berkaitan dengan data utama, yang diobservasi yaitu mengenai pelaksanaan akad *As-Salam* dikalangan Santri putra ponpes .

---

<sup>3</sup>Juliansyah Noor, *Metodologi Penelitian Skripsi, Tesis, Disertasi, dan Karya Ilmiah*, (Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2012), 138.

Sedangkan data sekunder atau data pendukung merupakan data yang dipakai sebagai pelengkap data primer dalam proses penulisan hasil penelitian. Sedangkan data primer sendiri diperoleh melalui kepustakaan yaitu pada buku-buku, artikel jurnal dan beberapa jenis tulisan kepustakaan lainnya yang sekiranya dapat membantu kelangsungan penelitian ini. Sehingga akan menjadi sebuah penelitian yang akurat berdasarkan data yang diperoleh baik dari lapangan maupun kepustakanya.

### **E. Teknik Analisis Data**

Menurut Sugiono, analisis data ialah suatu proses dalam mencari dan menyusun dengan sistematis data-data yang telah diperoleh dari berbagai bentuk pengumpulan data yang kita lakukan berupa wawancara, catatan dan dokumentasi dengan cara mengelompokkan data pada kategori, menjabarkan, melakukan sintesis, menyusun kedalam pola, memisahkan manayang harus dipelajari dan membuat sebuah kesimpulan yang bertujuan sebagai sarana untuk mempermudah dalam pemahaman.<sup>4</sup>

Proses analisa data dalam penelitian ini, berlangsung dengan berkesinambungan yaitu sejak dimulainya penelitian lapangan ini hingga akhir penelitian. Menurut Nasution, sebenarnya proses analisa data sudah dilakukan sejak awal merumuskan masalah, yang berarti sebelum datang ke lapangan atau tempat penelitian. Sehingga proses penelitian yang diterapkan dilapangan adalah

---

<sup>4</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif.*, 335.

fokus kita dalam menganalisis data yang kita lakukan bersamaan dengan proses pengumpulan data tersebut.<sup>5</sup>

Selanjutnya analisisnya, menurut Imam Suprayoga dilakukan dengan tiga cara, yaitu:

1. Reduksi data, yaitu mengumpulkan hal-hal yang pokok, fokus pada hal-hal yang penting, ditentukan tema dan polanya, dan terakhir membuang yang tidak dibutuhkan. Untuk melakukan pereduksian data kita akan diarahkan pada tujuan yang akan diperoleh. Hal ini dikarenakan fokus utama jenis penelitian kualitatif ialah suatu temuan, sehingga jika pada penelitian menemukan sesuatu yang berbeda atau baru, maka peneliti harus lebih fokus untuk melihat itu. Sehingga akan proses reduksi data akan menjadi lebih tepat.
2. Penyajian data, yaitu menyajikan sejumlah informasi yang telah tersusun dan dapat memberi kemungkinan adanya pengambilan tindakan dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk bentuk penyajian data dapat dilakukan dengan uraian singkat, bagang, atau yang semisal dengannya.
3. Penarikan kesimpulan, yaitu data di reduksi dapat di tarik untuk kesimpulan sebagai dari persoalan data-data peneliti. Kesimpulan yang dikemukakan di awal merupakan bentuk kesimpal yang bersifat sementara, sehingga dapat berubah jika dilapangan tidak menemukan hal tersebut, maka dapat berubah untuk mendukung penelitian atau data selanjudnya. Tetapi jika yang dibuat

---

<sup>5</sup> Djam'an Satori dan Aan Komariah, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2014), 215.

pada tahap awal ini didukung oleh data yang bersifat valid juga konsisten maka kesimpulan awal itu merupakan kesimpulan kredibel..

`Analisis data dalam penelitian ini adalah peneliti langsung terjun lapangan setelah melihat langsung kondisi lapangan baru peneliti mempersiapkan pertanyaan-pertanyaan untuk di jadikan sumber data ataupun temuan penelitian tentang permasalahan yang ada, barulah disitu setelah menemukan sumber data peneliti dapat menarik kesimpulan apa yang ada di lapangan tengan teori-teori yang ada.